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Niederschrift 
Ordentliche Sitzung des Ausschusses für Bau- und 

Regionalplanung der Gemeinde Colbitz 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 04.11.2020 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 22:10 Uhr 
 Ort, Raum: Colbitz, im Volkshaus "Alter Krug" 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Eckhard Liebrecht  
Mitglieder des Ausschusses 
Herr Ralf Ganzer  
Herr Jens Hollenbach  
Herr Hartmut Kositzki  
Herr Andreas Lemke  
Frau Petra Mühlenberg  
sachkundiger Bürger 
Frau Iris Eckart  
Frau Antje Gellert  
Verwaltungsamtsleiter 
Herr Thomas Schmette  
Schriftführer 
Frau Simone Städer  
 
 

Es fehlen: 
Mitglieder des Ausschusses 
Herr Prof. Dr. Volker Lüderitz entschuldigt 
sachkundiger Bürger 
Herr Reinhard Lorenz  
Herr Harald Sulfrian entschuldigt 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 18.08.2020 
4 Vorstellung Entwicklungsplanung Breitbandausbau Colbitz/Lindhorst 
5 Erweiterung Gewerbegebiet 
6 Gehweg B189 
7 Kegelbahn Stockflecken 
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8 Regenwasserableitung Bertholdstraße 
9 Gestaltung Kirchplatz 
10 Regenwasserableitung Parkplatz Kuhteich 
11 Meinungsbildung Wohngebiete Colbitz 
12 Einwohnerfragestunde 
13 Anfragen und Anregungen 
16 Schließung der Sitzung 
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
  
Herr Hollenbach begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste zur heutigen Sitzung. 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 
 
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Herr Hollenbach stellt den Antrag den TOP 4 anschließend an den TOP 11 zu ver-
schieben, dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-

zung vom 18.08.2020 
  
Die Niederschrift wird genehmigt. 
 
 
zu 4 Vorstellung Entwicklungsplanung Breitbandausbau Colbitz/Lindhorst 
  
Herr Hollenbach übergibt das Wort an Herrn Ungerath vom Planungsbüro. Dieser 
erläutert , dass er die Entwurfsplanung des Breitbandnetzes entwickelt. Die Entwurf-
splanung wurde mit 100% Anschlussgrad erstellt, Einzelheiten können hierzu erfragt 
werden: 

- sämtliche bewohnte Außenbereiche sind in der Planung erfasst 
Übergabepunkt der avacon ist in Colbitz, Alter Bahndamm/Bahnhofstr.,         
ansteuerbar aus 2 Richtungen 

-  POP ist am Dorfteich vorgesehen 
- potenzielle Bauflächen sind in der Planung mit berücksichtigt, wenn sie ge-

meldet wurden 
- Gewerbegebietserweiterung wurde berücksichtigt, wäre jederzeit möglich 
- Planung enthält Reservekapazitäten, Kaltanschlüsse sind möglich 
- Jacobsheim und Chausseehaus sind z.Z. nicht enthalten 

Das Ansehen sämtlicher Detailpläne wird den heutigen Rahmen sprengen. Herr 
Schmette schlägt vor diesen Termin am 06.11.2020, 8:30 Uhr in seinem Büro in klei-
ner Runde fortzusetzen.  
Baubeginn ist nach Erstellen der Ausführungsplanung für April 2021 geplant.   
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zu 5 Erweiterung Gewerbegebiet 
  
Die Anfrage nach Gewerbeflächen in Colbitz häufen sich, die Flächen im Bebau-
ungsplangebiet sind nicht mehr ausreichend. 

- Herr Liebrecht erläutert 3 Varianten einer möglichen Gewerbegebietserweite-
rung, die im Flächennutzungsplan bereits enthalten sind 

- die Frage einer Gewerbegebietserweiterung oder einer Erweiterung von mög-
lichen Wohnbauflächen sollte auch im Gemeinderat diskutiert, beraten und 
entschieden werden 

- eine mögliche Erweiterung zwischen Autobahn und B-Planfläche ist bei der 
Veräußerung dr Flächen bereits jetzt zu beachten 

- im Flächennutzungsplan sind gemeindliche Flächen für Tank- und Rastanlage 
bereits ausgewiesen, diese können ohne Eigentümereinbeziehung beplant 
und veräußert werden (Grunderwerbskosten entfallen)  

Der Ausschuss empfiehlt dem Gemeinderat die Erweiterung von Gewerbeflä-
chen zu betreiben, (Grundstückseigentümerbefragung durchführen) und die 
Bewerbung der im Flächennutzungsplan ausgewiesenen Flächen für Tank- und 
Raststätte zu beschleunigen.   
 
 
zu 6 Gehweg B189 
  
Herr Hollenbach übergibt hierzu das Wort an WSTC. Nach einleitenden Worten von 
Herrn Salomo erläutert Herr Laudon mittels Beamerpräsentation die Vorplanung. 

- Planung in 3 Varianten, einseitig, auf gesamter Länge der Ortsdurchfahrt der 
Landesstraße; 1,00 m, 1,50 m, 2,00 m breiter Gehweg; die Baukosten liegen 
bei 394 T€, 430 T€, 500 T€ bei 16 % Mwst. Honorarkosten sind hierin nicht 
enthalten 

- Die Vorzugsvariante des Ing. Büros ist die mit einer Gehwegbreite von 1,50 m, 
da hier zwar auch einige Bäume stören würden, aber bei 2,00m Breite müss-
ten alle Bäume gefällt werden. Die Variante mit 1,00 m ist zwar in Anlehnung 
an die jetzige Breite mit untersucht worden, entspricht aber nicht mehr heuti-
gem Ausbaustandard und wird nicht zur Ausführung empfohlen, da Begeg-
nungsverkehr nur eingeschränkt möglich ist.  

- Die Vorplanung enthält auch Kostenschätzungen in 4 Bauabschnitten, die im 
Ausschuss bereits als Priorität festgelegt wurden (1. Gardelegener Str. west-
lich zwischen Mühlenstr. und Lindenstr; 2. Wolmirstedter Str. östlich zwischen 
Bahnhofstr. und Loitscher Weg; 3. Wolmirstedter Str. westlich zwischen Lange 
Str. und südlichem Ortsausgang; Gardelegener Str.  westlich zwischen Müh-
lenstr. und Alter Bahndamm) 

- die Breitbandarbeiten sollen im Frühjahr 2021 beginnen, der Zustand der We-
ge wird sich hierdurch nicht verbessern 

Der Ausschuss empfiehlt dem Gemeinderat, die vom Ing. Büro vorgeschlagene 
Vorzugsvariante mit 1,50 m Gehwegbreite weiterzuverfolgen und das Ing. Büro 
WSTC GmbH mit den Leistungsphasen 3 und 4 (Entwurfs- und Genehmi-
gungsplanung) zu beauftragen.  
 
 
zu 7 Kegelbahn Stockflecken 
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Herr Liebrecht hat ein Schreiben vom Sportverein erhalten, hierin wird auf Stockfle-
cken an der Nordseite der Kegelbahn verwiesen. Nach Ansicht des Sportverein ist 
hier eine „normale malermäßige Instandhaltung“ nicht ausreichend.  
Der Ausschuss empfiehlt eine Begehung mit Herrn Sulfrian um die Ursachen 
zu ergründen. Warum sind diese Flecken jetzt entstanden? Was wird vom 
Fachmann zur Beseitigung der Ursachen empfohlen? Das Bauamt erhält den 
Auftrag diesen Begehungstermin zu organisieren.  
 
 
 
zu 8 Regenwasserableitung Bertholdstraße 
  
Herr Liebrecht berichtet über Termine von Bürgern, die sich über unzureichende Re-
genentwässerung in der Betholdstr. beschwert haben. Daraufhin fand eine Vorortbe-
gehung mit dem Bauamt statt, es  wurde ein Angebot der Fa. Contrans Tangerhütte 
zum Setzen eines Ablaufes und eines Sickerschachtes eingeholt, der Bürgermeister 
hat den Auftrag hierzu auf Grund der fortgeschrittenen Jahreszeit ausgelöst. Das es 
sich hierbei um eine Notlösung handelt ist allen Beteiligten bewußt.  
 
 
zu 9 Gestaltung Kirchplatz 
  
Frau Gellert berichtet von einem Vororttermin mit der oberen Denkmalbehörde Halle, 
der Gemeinde und dem Bauamt. Hier wurden sehr konstruktive Hinweise zur Gestal-
tung des Kirchplatzes gegeben, die in die z.Z. stattfindende Ideenfindung mit einflie-
ßen werden.  

- Heckenpflanzung an Lindhorster Str. zur Abgrenzung des Platzes mit Blühhe-
cken (Nachhaltigkeit) 

- Aufwertung der beiden Denkmäler durch pflegeleichte Pflanzungen 
- Wegeausbau durch wassergebundene Decken so wie sich die Werge im Lau-

fe der Zeit gebildet haben, keine Parkflächen 
- Bäume nachpflanzen, dort wo Abgang zu verzeichnen ist 
- Die Maßnahmen, die im Baumschutzgutachten des Kirchplatzes empfohlen 

wurden, werden bzw. sind jetzt beauftragt (Baumfällungen, Baumschnitt, Ge-
fahrenabwehrmaßnahmen) Zug um Zug soll nachgepflanzt werden mit Bäu-
men, die nicht mehr so hoch wachsen 

Herr Salomo erklärt sich bereit Frau Gellert die dwg Dateien, die WSTC bei Planung 
des Straßenbaus Kirchplatz erstellt hat zur Verfügung zu stellen 
 
 
zu 10 Regenwasserableitung Parkplatz Kuhteich 
  
Die Regenwasserableitungen sollte vom Fachbetrieb gespült werden, das Bauamt 
soll einen Vororttermin machen. 
 
 
zu 11 Meinungsbildung Wohngebiete Colbitz 
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In den Gebieten in denen Wohnbebauung entstehen soll geht es nicht so voran wie 
geplant. Dies trifft für Colbitz und Lindhorst gleichermaßen zu.  Grundstückseigentü-
mer haben unterschiedliche Interessen, soll ein Umlegungsausschuss gebildet wer-
den?  
Nach ausführlicher Diskussion empfiehlt der Ausschuss ein Gespräch mit dem 
Katasteramt bezüglich dieser Problematik zu führen. Es gibt unterschiedliche 
Verfahren ((Umlegung, Grenzregelung, Flubereinigung), im Katasteramt sind 
arbeitsfähige Ausschüsse bereits vorhanden.   
 
 
zu 12 Einwohnerfragestunde 
  

- Anfrage Frau Peters ob die Gemeinde vor der Sportlerklause entlang des 
Gehweges August-Bebel-Str- wieder eine Hecke oder Bäume pflanzt; die alte 
Hecke hat bezüglich Schallschutz gut funktioniert, es gibt Probleme mit man-
gelndem Schallschutz bei Feiern, die im Saal stattfinden 

- die Arbeitsgruppe, die die Baumschutzsatzung überarbeitet, soll wieder tätig 
werden 

- Herr Ganzer erfragt den Stand der Reparaturarbeiten am Buswartehaus in 
Lindhorst und meldet dringenden Handlungsbedarf bei Instandhaltungsarbei-
ten der Friedhofskapelle in Lindhorst an. 

- Herr Kositzki erfragt den Stand der Bauarbeiten am Volkshaus 
- Herr Liebrecht zeigt Bilder der Drohnenbefliegung des unter Denkmalschutz 

stehenden Gebäudes (gefangenes Grundstück ohne direkte öffentliche Zuwe-
gung- Nutzung als Nebengebäude) in der Schloßstr.   

- Herr Liebrecht verliest die Antwort der Verwaltung zum Zustand der ehemali-
gen Sekundarschule in Colbitz; die Schule war zu keinem Zeitpunkt bauord-
nungsrechtlich gesperrt 

 
 
zu 13 Anfragen und Anregungen 
  
Es gibt keine weiteren Anfragen. 
 
Herr Hollenbach bedankt sich bei den Einwohnern und Gästen, verabschiedet sie 
und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
zu 16 Schließung der Sitzung 
  
Herr Hollenbach bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern und beendet die Sitzung 
um 22:10 Uhr. 
 
 
 
 
Jens Hollenbach      Simone Städer 
Ausschussvorsitzender                                              f.d. Protokoll 
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Eckhard Liebrecht 
 

Simone Städer 

 f.d.Richtigkeit 
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